

Los regantes del Trasvase se echarán a la calle en un mes si no ven soluciones

Le piden una reunión urgente a Rajoy para que cumpla sus promesas

EUROPA PRESS | MURCIA

24 febrero 2015
14:05

Los regantes han alertado de que hasta el 20 de marzo la situación "se pondrá muy complicada para determinadas zonas regables, las relacionadas con el trasvase Tajo-Segura", por lo que han dado de plazo un mes para que el Gobierno central responda con "soluciones inmediatas que se traduzcan en agua, porque no podemos aguantar más". "No queremos más promesas o compromisos de futuro, porque todo eso ya lo llevamos oyendo mucho tiempo", han dicho, para después lamentar que "estamos en manos de la peor contaminación del agua, la contaminación política".

Así lo ha avanzado este martes en rueda de prensa el presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (Scrats), José Manuel Claver, quien ha dejado claro que como primera medida se plantea hacer una concentración, por determinar la fecha y lugar, y "seguiríamos en escala hasta que se nos atienda", no descartando movilizaciones con la presencia de regantes de Almería y Alicante .

Antes bajaran celebrar una "macro-asamblea" en el auditorio donde se invite a todos los sectores de la sociedad para transmitirles "lo que supone el trasvase Tajo-Segura y que la reducción del agua no es solo un problema para los regantes, sino para todo el sureste y la sociedad".

Y es que, ha aseverado, "ya hay que terminar con tanta charla y visitas y pasar a otro nivel porque hasta la fecha no vemos resultados y no podemos aguantar más y es una pena que tengamos de nuevo que vernos en esta situación". "Pese a que tenemos muchos compromisos, no vemos el agua ni la vislumbramos con cierta garantía y no tenemos conocimiento cierto de la situación del Decreto de Sequía", ha comentado.

Solicitan una reunión con Rajoy

Para ello, el pasado 20 de febrero remitieron por fax una carta al presidente Mariano Rajoy exponiéndole la "grave situación" por la que atraviesan los regantes pero aún no han tenido respuesta. "Valoraremos si es más de lo mismo, promesas a largo plazo, porque de ser así saldremos a la calle", vaticina.

Claver, que ha reconocido "cierta pasividad" con la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), ha recordado que el PP estuvo de su lado con el Memorándum, pero "desde que llegó la situación de sequía y ya alertamos a nuestros regantes, no hay una actitud seria y firme".

"Nos hemos convertidos en convidados de piedra porque nadie nos cuenta nada", ha lamentado Claver, quien ha ironizado que si el PP "estuviera haciendo algo tocarían la trompeta y no lo están haciendo".

Aunque cree que no tiene fines electoralistas la reunión que el presidente de la Comunidad Autónoma, Alberto Garre, acompañado del presidente de la Generalitat Valenciana, Alberto Fabra, va a mantener esta tarde con la ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina y que Garre "va con ilusión", el presidente del Scrats desconoce si la ministra "tiene capacidad e ideas para solventar esto, porque en este tema no la hemos oído decir nada ni tiene tiempo para atender al regadío más productivo de España".

"Cuántos años llevamos hablando del trasvase del Tajo Medio, de Valdecañas, dónde está todo eso", se ha cuestionado Claver, quien considera que sobre el tema del agua "parece que nos ha caído una maldición y estamos siendo tratados de tercera división y ya está bien de historias y circunloquios".

Sobre la directora general del Agua, la ha instado a que después de casi cuatro años en el cargo "pise de una vez las zonas regables del trasvase, porque no ha sido capaz de conocer esta tierra, los cultivos y los regantes". "No sé si de verdad se están haciendo esfuerzo", dice.

Al mismo tiempo, se ha preguntado si es que "cada año vamos a tener que estar en el filo de la navaja si hay o no hay agua, y esto no es así porque el agua es un elemento básico, es como si no hubiera luz".

Ha recordado la visita de Mariano Rajoy y su compromiso "a un precio social del agua", pero los regantes "no queremos un precio social, pero sí queremos un precio competitivo, un precio que podamos pagar y asumir". "El problema es político", a su juicio, ya que, sostiene, "Acuamed dice que no puede suministrar agua a menos de 50 céntimos".

Un precio, considera, que sube a más de 60 céntimos después de aplicar pérdidas y la tarifa de peaje; "un verdadero disparate y no es justo que los regantes de esta zona tengan que pagar ese disparate de agua porque no haya otra solución, mientras en el resto de España se está pagando un precio a coste cero para producir cultivos en su mayor parte subvencionados y aquí no lo son", subraya.

Para concluir, Claver considera que en un mes puede venir la solución, que pasa por el PHN y sobre el precio del agua, opina que se puede llegar a una solución "razonable" si "se habla con Acuamed, porque es una sociedad estatal".